
 

 

 

 

              

手段と目的の混同 

                                   校長 勝部 千良 

令和７年となりました。今年もよろしくお願いいたします。 

さて、今年は最初に手段と目的について述べます。私たちがある目的の達成を目指していろいろな手段を

用いて取り組むということがあります。例えば、学校でのごみの分別の状況を改善するという目的に向け

て、全校生徒にアンケートをするという手段を用いたとしましょう。いつしかアンケートをすること自体が

目的となってしまい、その結果の整理、分析がしっかりとなされず、改善策までには至らなかったとしたら

どうでしょう。残念ですが、手段に集中しすぎて当初の目的が消えていくことがあります。目的を見失わな

いようにしたいものです。 

 

 

 

１２月６日（金）、16（月）、17（火）に町内の小学校との連携で、吉高３年生が５つの小学校を訪問し、

小学生と交流する「サクラマス・とーく！」を実施しました。小学生と吉高生が混合で数人のグループに分か

れて自己紹介をし、人生グラフをもとにしながらお互いに語り合いました。その後、給食を食べ、昼休みには

小学生と会話をしたり一緒に体育館で遊んだりして、それぞれに交流を深めました。最初はお互いに緊張し

ている様子でしたが、交流をしていくうちに打ち解け、とても良い笑顔で交流を楽しんでいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

１２月１７日（火）、吉賀町企画課の協力を得て、１・２年生を対象に企業ガイダンスを行いました。今回

は、地元企業について知り、今後のキャリアについて考えるきっかけづくりと地元での就職の可能性を広げ

るという目的で開催されました。はじめに、吉賀町企画課から吉賀町の産業の特徴と企業について説明・紹

介いただきました。その後、益田・鹿足圏域から来校いただいた１２の企業や団体ごとにブースに分かれて、

仕事の内容や働き方、暮らし方、魅力などについて、分かりやすくお話いただきました。自分たちの進路の参

考にしようと企業の方のお話を真剣に聞いている姿がとても印象的でした。生徒たちにとって、自分の進路

に関連したり、興味がある分野の企業・団体のお話を聞き、気軽に質問したりすることで、地元就職の選択肢

も含めて自分の今後のキャリアについてイメージを膨らませる貴重な機会となりました。 
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サクラマス・とーく！ 

 

１・２年生 企業ガイダンス 

 



 

 

 

１２月１８日（水）に吉賀高校で吉賀町議会の議員の皆さん（１２名）と生徒会執行部（９名）による意見

交換会が行われました。「吉賀町の将来の担い手不足」というテーマのもと、議員の方々は「実際に高校生の

意見を聞く」、高校生は「議会の仕事や吉賀町の現状を知る」という目的で意見交換をしました。 

はじめに、議会の仕事についての理解を深め、その後、吉賀町の現状について町の企画課長からの説明と全

校生徒に行った事前アンケート結果をもとに理解を深めていきました。 

後半は、各グループに分かれてファシリテーションの方を中心に意見交換を進めていきました。吉賀町に

若者を増やすためにはどうしたらいいのか、自分たちにできることには何があるのか、生徒が他人事ではな

く自分事として、議員の皆さんに町の高校生の代表として積極的に意見を言っている場面が印象的でした。

生徒たちは、議員の皆さんとの交流会を通じて地域の課題についての理解を深めることができ、今後自分た

ちが何をしていかなければいけないのか気づくきっかけにもなりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

１２月１２日（木）、本校の総合的な探究の時間である「アントレプレナーシップ教育（アントレ）」の校内

発表会を開催しました。１年生７チーム、２年生１６チームのプロジェクトごとに、これまで取り組んでき

た活動や振り返りを発表しました。仮説をもとに地域でのフィールドワークで得た学びや、実際に活動して

失敗したことや発見したこと、改善したことや今後の活動の目標などを振り返りながら、今後どのようにプ

ロジェクトを進めていくかについて考えました。発表後は、聞き手が質問したり感想を述べたりと、相互に

学びを深める時間となったようです。生徒たちは、今回の発表会での学びや気づきを生かし、今後のプロジ

ェクトをさらに進めていく予定です。地域の皆様には沢山のご協力をいただいており感謝申し上げます。引

き続きのご支援、ご声援をどうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

  

 

 

 

１・２年生アントレ校内発表会 

 

ギカイ × 生徒会意見交換会 

「アントレプレナーシップ教育成果発表会」のご案内 

日時：令和 7 年２月 7 日（金）13:00～  

場所：吉賀町民柿木体育館  

★生徒が１年を通しての活動報告を行いますので、ぜひお越しください 

（生徒のコメント） 

 議員さんと直接意見交換できるいい機会だった。来年度もこの取り組みを続けて若者の意見を言い

やすい環境を作ることができればいいと思いました。 

２年１組 広瀬 颯さん 

 僕たちのプロジェクトは多世代スポーツです。運動指導をすることで一緒に交流ができることに加

え、体を動かすことにより、心も体も健康に過ごせるのではないかと思い活動しています。発表ではス

ライドに書いてあること以外のことを具体的に補足したり、グラフや数値を多く使用して説明をわかり

やすくしたりすることができました。今後、スライドをもっと見やすくしたり、活動をしてその効果な

どを提示するなど自分の思いをしっかり話せるように頑張りたいです。 

 


